



10 medidas para el VIII Centenario



Juan Manuel Corchado

- 1.-Vamos a financiar 800 becas de Máster.
- 2.-Vamos a promover 40 contratos postdoctorales de 3 años cada para los próximos 4 años.
- 3.-Pondremos en marcha la Casa del Estudiante, un servicio general para apoyar al alumnado en todos los aspectos de su vida universitaria.
- 4.-Nos proponemos ser también una universidad de vanguardia en busca del empleo de nuestros egresados. Para ello, hemos diseñado un Vicerrectorado de empleo y transferencia. En 2018 y en colaboración con UniverSi, desarrollaremos el Proyecto Foro Emprendimiento con el fin de que tenga un alto impacto social.
- 5.-Para mejorar puertas adentro, convertiremos 2018 en el año de una universidad accesible y abierta, y aseguraremos las bases necesarias para ser una universidad sin barreras.
- 6.-Con el fin de proyectarnos puertas afuera, se reestructurará y se potenciará el portal web de la Usal, como unidad de marca, para convertirla en un referente en el español.
- 7.-Incentivaremos la participación activa de docentes e investigadores, mediante el "Programa Protagonistas del VIII Centenario", de apoyo y financiación de proyectos propuestos por miembros de la comunidad universitaria.
- 8.-Promoveremos iniciativas que sitúen a la Universidad de Salamanca en la vanguardia de las propuestas culturales.
- 9.-Desarrollaremos una ambiciosa estructura que potencie y extienda el patrimonio de la Universidad de Salamanca.
- 10.-Se desarrollará todo el programa oficial ya planificado, pero impulsaremos, en particular, el Centro Internacional del Español. Todo ello, orgullosos de lo que "dijimos ayer" e ilusionados con lo que "vamos a decir mañana".



Francisco Giner Abati

- 1.-Proponemos involucrar a la Sociedad en la celebración de nuestro VIII Centenario.
- 2.-Proyectar la imagen de la Universidad de Salamanca a nivel internacional asociándola a la figura española más universal que es Miguel de Cervantes, como alumno del Studio Salamantino.
- 3.-Asociar el VIII Centenario al nacimiento del Derecho de Gentes del Padre Francisco de Vitoria y los valores éticos y humanistas de la Escuela Salamantina.
- 4.-Recuperar el antiguo proyecto del Jardín Botánico, así como la construcción de la Gran Biblioteca General de Humanidades, cuyo proyecto ya financiado (2 millones €) está aparcado desde hace más de 20 años.
- 5.-Creación de un Instituto para la Igualdad y la Diversidad siguiendo la filosofía humanista de respeto promovida por la Escuela Salmantina clásica.
- 6.-Desarrollar una conectividad positiva con las universidades de excelencia y referencia del mundo.
- 7.-Aflanzar las relaciones con el mundo del arte, a través de la Facultad de Bellas Artes, y la Cultura, a través de las facultades relacionadas con las Humanidades, para ser un referente de creatividad y un faro de atracción intelectual.
- 8.-Promover la divulgación científica en la sociedad, para que sea consciente del papel relevante de la Universidad.
- 9.-Aprovechar el impulso del VIII Centenario para desarrollar y promover las relaciones intergeneracionales en la comunidad universitaria e impulsar las acciones de mecenazgo.
- 10.-El VIII Centenario es una magnífica oportunidad para liderar la creación del Grupo Salamanca, que englobe a todas las Universidades de habla hispana, para conseguir que la Universidad de Salamanca ejerza su papel como Universidad madre sirviendo de puente de unión entre las universidades americanas y las europeas.



Ricardo Rivero

- 1.-Favoreceremos la participación de toda la Comunidad universitaria en la conmemoración del VIII Centenario. Todas las personas de la Universidad deberíamos sentirnos verdaderos protagonistas de la conmemoración.
- 2.-Conseguiremos la ampliación de los beneficios fiscales para todo el Curso 2018-2019.
- 3.-Solicitaremos y coordinaremos un mayor apoyo institucional para la conmemoración.
- 4.-Ampliaremos las posibilidades de obtener patrocinios para financiar proyectos y congresos organizados por las facultades, departamentos y grupos de investigación.
- 5.-Solicitaremos al Ministerio de Educación el reconocimiento oficial, a todos los efectos, de la Universidad de Salamanca como primera Universidad de España. Es muy conveniente y necesario para acabar con la "publicidad falsa" de otras universidades.
- 6.-Oficina en Madrid. Apertura de un centro en Madrid para visibilizar la oferta académica de la Universidad y atraer a más estudiantes.
- 7.-Reivindicaremos nuestra historia y sus personajes. Reivindicar la figura de las grandes personalidades de la historia de la Universidad de Salamanca potenciar la casa museo Miguel de Unamuno y otros centros.
- 8.-Los campus también celebran el 2018: Promoveremos grandes eventos en Ávila, Béjar y Zamora. Todos los campus de la USAL deben participar en la conmemoración del VIII Centenario.
- 9.-Becas 2018: Convocaremos las Becas 2018 para estudiantes de grado, máster y Doctorado.
- 10.-"Proceso de Salamanca". Crearemos las condiciones para la denominación de la convergencia entre los Espacios Europeo, Latinoamericano y del Caribe de Educación Superior (EELGES) como "proceso de Salamanca".



María Ángeles Serrano

- 1.-Mejorar la política de comunicación relativa a la programación de eventos, haciendo más visible toda la agenda.
- 2.-Dotar a la Oficina del VIII Centenario de los medios necesarios.
- 3.-Facilitar la introducción en la programación del VIII Centenario de nuevas propuestas que surjan en los próximos meses.
- 4.-Redoblar nuestros esfuerzos en busca de la excelencia, con un Nuevo Plan de Mejora de la Calidad 2019-2023.
- 5.-Aprovechar la efeméride para lograr mejores posiciones en los ránquines para nuestra institución.
- 6.-Coordinar los esfuerzos de interacción del nuevo Plan USAL Conecta para integrar mejor en la programación a toda la comunidad universitaria en todas sus sedes.
- 7.-Asegurarnos de que las autoridades políticas y educativas españolas e internacionales perciban la celebración como una conmemoración del sistema universitario español en su conjunto.
- 8.-Desarrollar el nuevo Plan UniverCiudad de Salamanca 2018-2023, específico de interacción de la Universidad con la ciudad de Salamanca a lo largo del 2018, sostenible con posterioridad.
- 9.-Reforzar el papel de la Red Alumni-USAL y los Embajadores Alumni-USAL para la promoción de nuestra universidad, así como para la difusión de las actividades del VIII Centenario.
- 10.-Impulsar acciones de mecenazgo en relación con el VIII Centenario.

800 años, una oportunidad para crecer más

Los candidatos al Rectorado proponen medidas para conectar la institución y la ciudad, para impulsar el mecenazgo y para implicar a toda la comunidad universitaria en el VIII Centenario

R.D.L. | SALAMANCA

POCAS universidades pueden presumir de ser una de las más antiguas del mundo y de las primeras de Europa. La Universidad de Salamanca cumple el próximo año sus 800 años, una conmemoración que es también la celebración del nacimiento del sistema universitario español.

Aunque el equipo rectoral de Daniel Hernández Ruipérez ha avanzado en gran medida el programa del VIII Centenario, el catedrático que alcance el Rectorado será el encargado de ponerlo en práctica y de culminar los proyectos iniciados, además de poner en marcha otros nuevos. Ideas no les faltan a los aspirantes al sillón rectoral. De

El ganador de las elecciones tendrá que culminar el proyecto iniciado por Ruipérez pero también poner en marcha sus ideas

hecho, los cuatro "rectorables" ven en el Octavo Centenario de la Universidad de Salamanca una oportunidad para impulsar a la institución.

Ricardo Rivero intentará ampliar los beneficios fiscales a todo el curso 2018-2019, casi un año más de lo previsto, para promover así nuevos proyectos como la apertura de un centro en Madrid desde el que visibilizar la oferta académica de la Universidad y atraer así más estudiantes. También del Gobierno quiere "arrancar" Rivero un reconocimiento oficial de que la de Salamanca es la primera universidad de España y solicitará un mayor apoyo institucional. Además, con más mecenazgo, el catedrático de Derecho Administrativo se compromete a crear

las becas 2018.

Igualmente, Juan Manuel Corchado incluye en su programa becas, en este caso concreta que serán 800 de máster y se sumarán a 40 contratos postdoctorales para los próximos 4 años. Un Foro de Emprendimiento con UniverSi o el programa "Protagonistas del VIII Centenario" son otras de las medidas del catedrático de Ciencias de la Computación que no se olvida del futuro Centro Internacional del Español, al que quiere impulsar.

En esa línea, María Ángeles Serrano tiene claro que hay que coordinar esfuerzos de interacción para integrar mejor a toda la comunidad universitaria, de todas las sedes, en la programación del 2018, es lo que denomi-

na "Plan USAL Conecta". Además, la catedrática de Bioquímica propone aprovechar la efeméride para lograr mejores posiciones en los "ranking" y crear un plan para que haya una mayor interacción entre la Universidad y la ciudad más allá del VIII Centenario. Una idea que también defiende Francisco Giner Abati que propone, además, potenciar aún más la asociación del Estudio salmantino al Derecho de Gentes y crear el "Grupo Salamanca" que englobe a todas las universidades de habla hispana para que la institución salmantina ejerza su papel de universidad madre. Y retoma el catedrático de Atropología un tema de hace muchos años: la biblioteca de Humanidades en el solar del Botánico.